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RESUMEN 

 

UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

 

* Rechazados exigen mayor cobertura educativa 

 

La Jornada: Entre las demandas del MAEES, están el aumento de presupuesto 
destinado a la educación pública, que UNAM, IPN, UAM, UPN Y UACM aumenten su 
cobertura, y se construyan nuevas instituciones públicas de educación superior que 
ofrezcan formación en la docencia, investigación y difusión de la cultura, de acuerdo con 
esos modelos universitarios. (pp. 42) 

 

EDUCACIÓN SUPERIOR 

 

* Duplicar la matrícula en el IPN: Yoloxóchitl  
 
El Sol de México: Formar los cuadros que requiere el desarrollo del país es algo en lo 
que están empeñadas las instituciones públicas de educación superior. Lanzó el reto de 
duplicar la matrícula de alumnos en las universidades públicas. ―Pero poco vale esta 
tarea, por lo menos de manera inmediata, si nuestros egresados no encuentran empleo 
adecuado para las competencias en las que han sido preparados. Terminamos por 
definirlos con calificativos despectivos y denigrantes que deberíamos, por vergüenza, 
desterrar del lenguaje público‖.  
 
Milenio: Subrayó que las instituciones de educación superior parecen ser los espacios 
para la educación. Pero ―no hay nada más alejado de la realidad‖, destacó porque el nivel 
medio y superior es una prioridad fundamental y se ha invertido como nunca en esos 
renglones. La titular del IPN dijo que cada quien desde su ámbito de responsabilidades y 
posibilidades debe enfrentar a la violencia y a la delincuencia organizada, y resulta no 
solo urgente sino indispensable resolver los rezagos educativos, aunque no se trata de un 
objetivo que pueda alcanzarse de forma inmediata (El Sol de México PP y 4-A, El 
Economista 39, La Jornada PP y 37, El Financiero 25 y 30, Milenio 8, Excélsior 2-A, 
El Financiero 25-Sociedad, La Crónica PP y 6-A, La Jornada PP y 37, Ovaciones PP 
y 5, La Prensa 10) 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

* Presume calidad educativa: Narro 
 
Reforma: El Rector de la UNAM, José Narro, aseguró ayer que en la última década esa 
casa de estudios ha incrementado su matrícula en casi 50 por ciento, al pasar de 16 mil 
500 a 25 mil 657 estudiantes. Sin embargo, dijo, lo anterior es muestra de que es posible 
combinar la calidad con la cantidad y el compromiso social. (Pág. 2) 
 
* Académicos presentan documentos que avalan sus grados 
 
La Jornada: La Asamblea Universitaria de la UACM, conformada por académicos, 
estudiantes y trabajadores, señaló que las declaraciones de la rectora Esther Orozco 
sobre la calidad de los profesores de esa institución ―nuevamente difaman y atentan‖ 
contra su prestigio académico. (Pág. 36) 
 
* Validan elección del rector de la UABCS 
 
La Jornada: El Consejo General Universitario validó la elección de Gustavo Cruz Chávez 
como rector de la Universidad Autónoma de Baja California Sur para el periodo 2011-
2015, en sustitución de Javier Gaitán Morán. (La Jornada 31) 

 

SEP 

 

* Entrega de la presea Lázaro Cárdenas 2011  
 
Reforma: Durante la entrega de la presea Lázaro Cárdenas 2011 a politécnicos 
destacados, el Presidente Felipe Calderón se preció de que los egresados de las 
universidades sí encuentran empleo. ―Estamos rompiendo el círculo vicioso de egresados 
sin empleo, generando, precisamente a través de la capacitación tecnológica, una ventaja 
de oportunidad para que México genere empleos‖, sostuvo. ―Hemos invertido este año 
como nunca en la educación superior. Este año son más de 106 mil millones de pesos 
que equivale al 65 por ciento de lo que se hacía en 2006‖, afirmó el Mandatario 
acompañado por el Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio. 
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Frente al Presidente Felipe Calderón y el Secretario de Educación, Alonso Lujambio, la 
directora del IPN, Yoloxóchitl Bustamante, hizo un llamado para que los sectores 
productivos del país, que tienen a su cargo la creación de empleos, redoblen esfuerzos 
especialmente en las áreas en las que se forman recursos humanos calificados y que 
pueden ofrecer a la economía ventajas competitivas. (Reforma 2-A, El Sol de México PP 
y 4, El Universal 15-A, La Crónica 6, Excélsior 2-A, El Financiero 30, Impacto 6) 
 
* Editorial 
 
La Jornada: ‖En la ceremonia de la entrega de la presea Lázaro Cárdenas del Río, 
realizada en Los Pinos, la directora del IPN, Yoloxóchitl Bustamante, señaló que la 
educación debe ser vista como el primer paso para erradicar la violencia y debe 
complementarse con crecimiento económico, empleo y seguridad‖. (Pág. 6) 
 
* Tercer Concurso Nacional La estrategia de participación social para una escuela 
mejor 
 
Milenio: Al encabezar la ceremonia de premiación del Tercer Concurso Nacional La 
estrategia de participación social para una escuela mejor, el Secretario de Educación 
Pública, Alonso Lujambio dijo que todo el sistema educativo que privilegia su calidad la 
construye desde su comunidad. Aseguró que la ciudadanía ―exige‖ mucho al Estado, pero 
no hacemos nada por tejer socialmente. ―La sociedad mexicana está mal vertebrada, teje 
muy poco. Por eso, el lugar donde se puede construir las bases del tejido social es en la 
escuela, desde ella se pueden cambiar nuestros problemas de la vida colectiva‖, dijo. (PP 
y 8, Metro 8) 
 
* Titular de la SEP pide a la sociedad involucrarse en la educación 
 
Reforma: El Titular de la SEP, Alonso Lujambio, pidió a la sociedad involucrarse en la 
educación, pues aseguró, es un gran error considerar que la calidad del sistema depende 
únicamente de lo que hacen las autoridades y los maestros. (Milenio PP y 8, Reforma 2-
A, La Crónica 7, La Razón 4) 
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* “Evaluación universal” 
 
La Jornada: En representación de la lideresa magisterial, Elba Esther Gordillo, Alfonso 
Cepeda Salas expresó que la ―evaluación universal‖ solicitada por ese gremio no sólo se 
debe aplicar a los maestros sino también a los funcionarios de la SEP e incluso a los 
padres de alumnos y medios de comunicación, para revisar si cada quien hace lo que le 
corresponde en el ámbito educativo. Al referirse a la petición de Gordillo realizada el 
Ejecutivo en el Día del Maestro, dijo que esta ―evaluación universal‖ es necesaria para 
saber cuáles son las debilidades y fortalezas de los mentores con el propósito de que 
puedan recibir una mayor preparación. (La Jornada 42, Excélsior 18-A) 
 
* Gira de trabajo por Veracruz 
 
Uno más Uno: En Veracruz, durante la entrega de mobiliario escolar a 49 escuelas de la 
sierra de Zongólica, la presidenta del patronato del sistema estatal DIF, Karime Macías de 
Duarte, puntualizó que la educación es lo que nos va a llevar hacia adelante. 
Acompañada por la señora Teresa Toca de Lujambio, esposa del Secretario de 
Educación Pública, Alonso Lujambio Irazábal, reafirmó la convocatoria de que ―todos 
juntos, mujeres hombre y autoridades debemos tener la vista puesta en la educación de 
nuestros niños‖.  
 
En tanto la señora Teresa Toca informó que por esta entrega resultaron beneficiados 
estudiantes de los niveles de preescolar, primaria y secundaria de los municipios de 
Medellín de Bravo, Jamapa, San Rafael, Puente Nacional, Boca del Río y Mixtla de 
Altamirano. (UnomásUno 23, Rumbo 7) 
 
* En los pasillos.- Jorge Medina Viedas 
 
Milenio: ―Lujambio pone rostro. Un reportaje publicado en un diario capitalino, el pasado 
fin de semana, que refiere la labor del gobierno como fracaso educativo‖, dio lugar a una 
carta de respuesta del Secretario de Educación Pública, Alfonso (sic) Lujambio, negando 
las afirmaciones de los periodistas‖. (Pág. 3-Suplemento Campus) 
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* Postura del SNTE sobre evaluación Educativa.- Roberto Rodríguez Gómez 
 
Milenio: ―El pasado 15 de mayo en el marco de la celebración del Día del Maestro, la 
presidenta del SNTE, Elba Esther Gordillo, pronunció un discurso en el cual, en forma por 
demás sucinta, casi cifrada, comunicó la perspectiva de la organización gremial sobre la 
evaluación del sistema nacional de educación básica. Semanas antes, la líder sindical 
había manifestado una postura crítica tanto al desempeño de los dos Secretarios de 
Educación del sexenio, Josefina Vázquez Mota y Alonso Lujambio Irazábal, como a los 
resultados educativos logrados‖. (5-Suplemento Campus) 
 
* Plataforma Electoral del PAN 2012 
 
El Universal: Ex gobernadores y líderes panistas elaborarán, de la mano con los 
aspirantes a la candidatura presidencial, la Plataforma Electoral del PAN 2012. La 
estrategia de la dirigencia nacional logró acercar a Carlos Medina Plascencia, de 
Guanajuato y Ernesto Ruffo Appel, ex gobernador de Baja California, nuevamente al 
trabajo del panismo. El PAN además etiquetó a cada una de las propuestas con el 
nombre de México y el adjetivo dependiendo del tema.  
 
Un México Próspero, para el tema económico, que será encabezado por Cordero Arroyo, 
actual secretario de Hacienda, Un México Equitativo para el tema de la pobreza que 
conducirá Félix Guerra, actual secretario de Desarrollo Social, Un México Sustentable, 
para temas ambientales en el que estará González Márquez, Un México Seguro, que 
llevará Lozano Alarcón, Un México Fuerte, en el que estará Vázquez Mota, Un México 
sólido por sus instituciones, con Creel Miranda y Un México Innovador, por Alonso 
Lujambio. (El Universal 5-A, Milenio 7) 
 
* Carecen de autoridad moral 
 
El Financiero: El grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados acusó al PAN 
de carecer de autoridad moral y de manejar un doble discurso en la negociación de los 
tres nuevos consejeros electorales de IFE, ya que expresa un rechazo a las cuotas 
partidistas, pero tres importantes personajes políticos que fueron consejeros son hoy 
figuras de primer orden en su partido y que hasta candidatos presidenciales panistas 
quieren ser: Alonso Lujambio Irazábal, Juan Molinar Horcasitas y Santiago Creel Miranda. 
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Recordó que el PAN apoyó en el pasado la proyección política de ciudadanos como Juan 
Molinar Horcasitas, Alonso Lujambio y Santiago Creel, y hasta al actual secretario de 
Salud federal todos ellos consejeros electorales, quienes figuran en los primeros planos 
gubernamentales y que hoy aspiran a puestos de elección popular, por lo que cualquier 
llamado del gobierno y su partido a la imparcialidad carecen de calidad moral. (Pág. 31) 
 
* Los Malosos 
 
Impacto: ―Aunque usted ni nadie lo crea, las preferencias en lo más alto del Gobierno 
Federal se mantienen sin decisión de quien será el candidato presidencial entre el 
secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, y el de Educación, Alonso Lujambio. Aseguran 
los `llluminati‘ que tendrán dos meses más de trabajo para ver quién pinta mejor en las 
encuestas y en las preferencias de la crema y nata del calderonismo‖. (Pág. 3) 
 
* Historias de Reportero.- Carlos Loret de Mola 
 
El Universal: ‖Los aspirantes panistas a la Presidencia, el 1 de mayo se reunieron con la 
estructura albiazul. Pasaron Santiago Creel y Josefina Vázquez Mota, que aunque 
punteros en las encuestas del PAN ninguno es predilecto de Felipe Calderón. Por lo que 
no le son incondicionales. Al lado estaba Emilio González Márquez, representante del 
ultraconservador Yunque, como si este grupo no estuviera gravemente peleado con los 
calderonistas representados en la gráfica por Cordero, Lozano, Lujambio y Félix‖. (Pág. 6-
A) 
 
* En Privado.- Joaquín López Dóriga V. 
 
Milenio: Retales. Cordero. Al mismo tiempo, un equipo pesado, cercano a Los Pinos, se 
ha formado en torno a Ernesto Cordero, el candidato más cercano de Felipe Calderón, 
quien ha confiado que siendo así, irá con el que vaya arriba en las encuestas. Y en eso ya 
juega Alonso Lujambio. (Pág. 3-Al frente) 
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* Recuento Político.- Jesús Sánchez 
 
El Financiero: ―¿Qué pasa? ¿Eh? Calderón tiene una dura competencia internacional y 
por ello frente a los cuatro secretarios de Estado que metió a la contienda, hasta ahora 
Alonso Lujambio se ha desdibujado, Javier Lozano no encuentra el respaldo suficiente 
entre los panistas y Heriberto Félix apenas si permea, no lo conocen‖. (Pág. 29) 
 
* Agenda Confidencial.- Luis Soto 
 
El Financiero: ¿Quiénes, entre los aspirantes presidenciales, son amigos de Felipe 
Calderón? Únicamente Ernesto Cordero Arroyo. Otros tres, entre los siete `perritos` 
destapados, son colaboradores que han merecido su confianza, servidores públicos leales 
a su jefe y compañeros de ruta, pero no amigos. Alonso Lujambio, Javier Lozano y 
Heriberto Félix tienen a su favor si las apariencias no engañan la confianza y el afecto del 
jefe, y eso podría ser una ventaja importante en el caso de que la amistad entre Calderón 
y Cordero se convirtiera en un obstáculo insalvable para que el titular de Hacienda y 
Crédito Público fuese el candidato presidencial panista. (Pág. 30-Política) 
 
* Ciudad Perdida.- Miguel Ángel Vélázquez 
 
La Jornada: ―Entonces, como de lo que se trata es de dañar al DF, y como hay candidatos 
a la Presidencia de la República que deberán abandonar sus aspiraciones porque no 
pintan, se les ha ocurrido que Alonso Lujambio se convierta en su representante en la 
próxima elección para jefe de Gobierno de la capital. ¿Por qué tanto odio?‖. (Pág. 34) 
 
* Gira de trabajo por Washington 
 
Milenio: En el marco de sus gira de trabajo por Washington, el subsecretario de 
Educación Básica de la SEP, Fernando González Sánchez sostuvo en una reunión con el 
secretario adjunto de Innovación y Calidad Educativa del Departamento de Educación 
Estadounidense, James H. Shelton y su equipo de trabajo, en la que trataron diversos 
temas como: el intercambio de objetos de aprendizaje; la alineación de los estándares 
nacionales; así como el intercambio de textos y contenidos en plataformas interoperables. 
(Pág. 7) 
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* México tiene rezago en álgebra 
 
Reforma: En un informe elaborado por expertos de la Universidad de Nueva York 
recomendó anticipar la enseñanza de algebra en la educación primaria en México, como 
una reforma clave para mejorar el desempeño de los alumnos en las pruebas de 
matemáticas de PISA. El informe fue presentado ayer en el Departamento de Enseñanza 
y Aprendizaje de Nueva York, con la presencia del subsecretario de Educación Básica, 
Fernando González Sánchez, sostiene que el rezago en la enseñanza de algebra puede 
ser un problema serio para las esperanzas de México de mejorar los puntajes en PISA. 
(Pág. 2-A) 
 
* Acotar poderes al SNTE 
 
Reforma: La elección Presidencial de 2012 podría abrir la oportunidad para que el 
Presidente Felipe Calderón acote los poderes del SNTE, coincidieron en señalar expertos 
y activistas en Washington. En un foro sobre educación en México, en la sede de la 
organización civil Common Cause, los especialistas consideraron que si el gremio 
liderado por Elba Esther Gordillo apoya al candidato del PRI, Calderón tendría margen 
para eliminar el Decreto de las Condiciones Generales de Trabajo de 1946 del que 
emanan muchos de los poderes del sindicato. (Pág. 2-A) 
 
* Café Político.- José Fonseca 
 
El Economista: Dura, durísima la ofensiva contra el SNTE, pero particularmente contra 
su lideresa, la profesora Elba Esther Gordillo. Ella, política como se, sabe que tarde 
temprano se alinean las estrellas negativas y llega el cobro de los agravios, los 
imaginarios y los reales. En el 2012 todavía tendrá un rol relevante, pero quizá llegó el 
momento para decidir si es más importante su liderazgo que la sobrevivencia del SNTE. 
(Pág. 37) 
 
* ¿Todos coludos o todos rabones?.- Llera 
 
Excélsior: indica que la evaluación debe ser pareja en el SNTE, la SEP y con los Padres 
de Familia. (Pág. 21) 
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SECTOR EDUCATIVO 

 

* Jóvenes entre 15 y 25 años es el nuevo público que asiste a los museos 
 
La Crónica: Los jóvenes entre 15 y 25 años son el nuevo público y el que más asiste a 
los museos. Sin embargo, no es aprovechado porque la mayoría de estos recintos 
culturales no tiene claro cuál es el público que los visita. Esto implicará que en los 
próximos años exista el riesgo de perder la oportunidad de formar públicos permanentes, 
señaló el consultor y promotor cultural Emilio Montemayor. A esto se suma el hecho de 
que el público cautivo, que tradicionalmente acudía desde las instituciones de educación 
básica, ha disminuido notablemente. Esto se debe a que la SEP sólo permite a sus 
alumnos, desde hace tres años, dos visitas fuera de sus planteles educativos. ―Esto ha 
mermado de forma importante ese público cautivo que durante los años ochenta tuvo una 
gran fuerza‖, explicó. (PP y 20) 
 
* El IPN celebra 75 años con su sinfónica 
 
El Economista: Para celebrar los 75 años del IPN, la Sinfónica de esta institución 
académica hará un programa de lujo con música de Tchaikovsky con el bellísimo 
―Concierto para violín en Re Mayor‖ y la ―Quinta sinfonía‖, bajo la dirección de la titular de 
la agrupación, Gabriela Díaz Alatriste. (Pág. 43) 
 
* Acoso escolar y bullying 
 
El Sol de México: La implementación de psicólogos en centros educativos del nivel 
básico, reduciría hasta un 70 por ciento los problemas de acoso escolar y bullying, 
consideró José Jaime Ruiz Meléndez, secretario de organización de la IV Sección del 
SNTE, al destacar que aunque existe la intención en el órgano sindical, no existe el 
recurso económico para poner en marcha dicha iniciativa. (Pág. 7-República) 
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* Tarjeta IPN-Bancomer 
 
Reforma: BBVA Bancomer, la Fundación Politécnico, A.C., y el IPN presentaron la nueva 
tarjeta de crédito IPN-Bancomer. Además de contar con la imagen de esta reconocida 
institución académica, aportará el 1 por ciento de la facturación para otorgar becas para 
que estudiantes politécnicos que provienen de familias con carencias económicas puedan 
concluir sus estudios, lo que representa un significativo valor agregado para esta 
comunidad académica. (Pág. 1-Empresas) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* Presidente evalúa la cúpula del PAN 
 
Reforma: El inicio de las campañas en el Estado de México ameritó la intervención del 
Presidente Felipe Calderón Hinojosa, que ayer mismo evaluó con la cúpula del PAN el 
deslucido arranque de Luis Felipe Bravo Mena. Bajo el esquema de la reunión semanal 
del ―Sistema PAN‖, Calderón analizó en Los Pinos la coyuntura con el dirigente nacional, 
Gustavo Madero; la secretaria general, Cecilia Romero; y los coordinadores 
parlamentarios, la diputada Josefina Vázquez Mota y el senador José González Morfín. 
(Pág. 12) 
 
* Estados y Municipios se endeudan sin control 
 
Reforma: Pese a recibir cada año más recursos de la Federación, los estados y 
municipios siguen endeudándose sin freno, gastando sin control y con escasa 
transparencia. En el primer trimestre del año obtuvieron del Gobierno Federal 19 mil 119 
millones de pesos más de presupuesto que en el mismo lapso de 2010, y para los 
especialistas es evidente la dilapidación de fondos. (Ocho Columnas) 
 
*Dan cifras sobre ataques informáticos hechos a la SCT 
 
El Universal: Los ataques informáticos a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes 
pasaron de mil 248 el año pasado a 36 mil 191 sólo en febrero de 2011, de acuerdo con 
datos obtenidos vía el IFAI. El registro de febrero significó un promedio de 50 por hora. 
Los ciberataques fueron detectados y detenidos.  
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Los embates a los sistemas de la dependencia buscaban penetrar la base de datos y 
tener acceso a reportes confidenciales y de seguridad nacional, según la Unidad de 
Tecnologías de Información y Comunicación y la Dirección en Tecnología de Información 
y Comunicación de la SCT. (Ocho Columnas) 
 
*Inconsistencias en el manejo que dieron autoridades a Telmex 
 
El Financiero: En el manejo que dieron las autoridades a Telmex con respecto a su 
petición para prestar el triple play existieron errores y ―desaseos‖, indicaron ex 
funcionarios del sector de telecomunicaciones. Afirmaron que se establecieron plazos 
―imposibles‖ para que la Cofetel contestara a la empresa; además, el órgano regulador 
carece de un reglamento interno que le diera certidumbre jurídica en el proceso. (Ocho 
Columnas) 

 

DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN 
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Expone la directora ante el IPN necesidades de egresados y apremia a atender 
esos problemas 

EDUCACIÓN Y EMPLEO, LAS ARMAS CONTRA LA 
VIOLENCIA: BUSTAMANTE 

Refuta Calderón los señalamientos y enumera los logros de su gobierno en la 
materia 

 

 
ENRIQUE VILLA RIVERA RECIBE DE MANOS DEL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN LA PRESEA LÁZARO 
CÁRDENAS; LOS FLANQUEAN LA DIRECTORA DEL POLITÉCNICO, YOLOXÓCHITL BUSTAMANTE, Y EL 

TITULAR DE LA SEP, ALONSO LUJAMBIO FOTO MARCO PELÁEZ 
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CLAUDIA HERRERA BELTRÁN 

La directora del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Yoloxóchitl Bustamante, en presencia 
del presidente Felipe Calderón advirtió que la educación es el primer gran paso para 
erradicar de raíz la violencia y las mejores ―armas‖ son el crecimiento económico, la 
seguridad y el empleo. 

Calderón contestó: ―nada más alejado de la realidad‖ es decir que su gobierno no ha 
aumentado la matrícula en educación superior, además se enorgulleció de estar 
rompiendo el ―círculo vicioso‖ de egresados universitarios sin empleo. 
 
Ejemplificó con las trasnacionales que prefieren a México por la calidad de sus 
profesionales y no por ―salarios bajos, porque para eso pueden ir a China, a India, a 
muchos lugares donde tienen salarios muy bajos, sin sindicatos, sin libertad, sin 
democracia de los trabajadores‖. 
 
Al entregar la presea Lázaro Cárdenas, efectuada ayer en Los Pinos, Bustamante se 
había quejado de que los jóvenes mexicanos terminan en la delincuencia, la economía 
informal o el subempleo por falta de trabajo. 
 
Cada señalamiento de la directora del IPN recibió respuesta del mandatario, quien 
reconoció la calidad de la institución, pero al final de su alocución pidió que ―no la dejen 
caer‖. 
 
Bustamante resaltó que 75 años después del nacimiento de la institución el contexto en el 
país ha cambiado radicalmente, aunque la parte relativa a la pobreza y la desigualdad 
social siga siendo una razón esencial, por lo cual es indispensable empeñar los más 
grandes esfuerzos por parte del Estado. 
 
Recordó que la frase del único sobreviviente de la tragedia de la explosión en Sabinas, 
Coahuila, Fernando Lara Ruiz, un joven de 15 años, es muy elocuente: ―Sigan estudiando 
para no trabajar en estas cosas‖. 
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Consideró que de poco vale apostarle a la educación si los egresados no encuentran 
empleo adecuado y deploró que ―terminamos por definir con calificativos despectivos y 
denigrantes, que deberíamos, por vergüenza, desterrar del lenguaje público‖. 
 
Criticó que el costo de formar egresados de alta calidad que terminan en el subempleo, la 
economía informal o lo peor, en actividades delictivas, es oneroso económica y 
socialmente. 
 
Contra el enemigo común que asesina sin distingo y envenena a los jóvenes, expuso que 
hay solución, y en esto parece haber consenso: ―La educación es el primer gran paso 
para erradicar de raíz la violencia‖. 
 
Propuso hacer el ―magno esfuerzo‖ de duplicar en una generación ese 30 por ciento de 
jóvenes que estudian en instituciones de educación superior. Admitió que eso no se 
puede lograr de manera inmediata, pero acelerar el paso no sólo es urgente, sino 
indispensable. 
 
Si hay acuerdo la nación ganará esta batalla más tarde que temprano, aseveró. 
―Educación, empleo, seguridad, crecimiento económicos son las mejores armas contra la 
violencia y los factores disgregadores de la sociedad mexicana en este inicio de la 
segunda década del siglo XXI.‖ 
 
El Presidente resaltó, al inicio de su discurso, que cuando se fundó el Politécnico, 70 por 
ciento de la población vivía en pobreza extrema y según los datos del Censo Nacional de 
Población y Vivienda esta cifra era de 39 millones en los años 90, y ahora es de 18 
millones, incluyendo, incluso el repunte registrado a partir de la crisis económica mundial 
de 2008. 
 
En cuanto al mercado de trabajao para profesionales, respondió que actualmente más de 
70 por ciento de los egresados se incorporan de inmediato a la vida productiva, tasa que 
no tienen muchas instituciones ni públicas ni privadas. 
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Admitió que no falta quien señale la falta de preocupación de este gobierno por crear 
espacios educativos, pero dijo que ―nada más alejado de la realidad‖, porque en lo que va 
del sexenio se han creado 91 nuevas instituciones de educación superior. 
 
Explicó que cumplió dos años antes su compromiso de elevar de 24 por ciento a 30 por 
ciento la cobertura universitaria y que ha fortalecido el sistema de becas. 
 
Enumeró varias cifras para destacar que su gobierno ha invertido ―como nunca‖ en la 
educación superior. 
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VALIDAN ELECCIÓN DE RECTOR EN LA UABCS 
 
RAYMUNDO LEÓN, Corresponsal 

La Paz, BCS. El Consejo General Universitario validó la elección de Gustavo Cruz Chávez 
como rector de la Universidad Autónoma de Baja California Sur para el periodo 2011-
2015, en sustitución de Javier Gaitán Morán. Las votaciones en la máxima casa de 
estudios de la entidad se realizaron el martes, como estaba previsto, a pesar de que el 
viernes renunció uno de los dos candidatos. El presidente del comité electoral, Andrés 
Sandoval, informó que votaron mil 960 alumnos, profesores y trabajadores administrativos 
(57 por ciento del padrón). 
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MAESTROS DE TABASCO AMENAZAN CON PARO 
 
RENÉ A. LÓPEZ, Corresponsal 

Villahermosa, Tab. Unos 300 maestros afiliados al Sindicato Independiente de 
Trabajadores de la Educación de Tabasco protestaron ayer en las principales avenidas de 
esta capital para exigir a la Secretaría de Educación el otorgamiento de créditos, y 
denunciaron que a sus familiares les niegan servicio médico en el Instituto de Seguridad 
Social del Estado de Tabasco. Roger Arias, dirigente de los manifestantes, advirtió que si 
las autoridades no atienden sus demandas la próxima semana pararán labores durante 
cuatro días en el sistema de educación básica. 
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Académicos presentan documentos que avalan sus grados 

LA ASAMBLEA DE LA UACM ACUSA DE DIFAMACIÓN A 
OROZCO 

BERTHA TERESA RAMÍREZ Y ÁNGEL BOLAÑOS 

La Asamblea Universitaria de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), 
conformada por académicos, estudiantes y trabajadores, señaló que las declaraciones de 
la rectora Esther Orozco sobre la calidad de los profesores de esa institución 
―nuevamente difaman y atentan‖ contra su prestigio académico. 

En un pronunciamiento que leyó la profesora Tania Rodríguez, la asamblea agregó que 
―sólo por mencionar algunos ejemplos, el profesor Juan Manuel Contreras Colín, citado en 
una lista (de 40 profesores) como uno de los docentes que no cuenta con título de 
licenciatura, es doctor en filosofía‖. 

También citó los casos del periodista e investigador Carlos Fazio, quien ―cuenta con una 
dispensa en la Universidad Nacional Autónoma de México para dar clases a nivel 
licenciatura‖ y el de Enrique González Ruiz, quien rechazó ser profesor de tiempo 
completo en la UNAM al mismo tiempo que en la UACM, pues sólo conserva tres horas 
de clase en la Facultad de Economía de la UNAM. 

Presente en la conferencia de prensa en el plantel Del Valle, el profesor Contreras Colín 
señaló que ―la lista difama la trayectoria de muchos académicos‖, y para prueba mostró 
sus títulos de licenciatura y maestría en filosofía por la UNAM, ambos con mención 
honorífica, y el de doctorado, que le otorgaron la Universidad de Wurzburgo y la Escuela 
de Filosofía de Munich, Alemania, con mención summa cum laude, máximo 
reconocimiento académico. 

El académico Rubén García Clark señaló que presentará una queja ante la Comisión de 
Derechos Humanos del DF por la aparición de su nombre en una lista de profesores a los 
que se atribuye tiempo completo en dos instituciones universitarias, lo que es falso, ―y lo 
podemos probar‖. 
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ASPECTO DE LA ASAMBLEA UNIVERSITARIA FOTO JESÚS VILLASECA 

Jorge Humberto Bourges Rodríguez exigió disculpas a la rectora, pues informó que 
cuando ingresó como académico a la UACM presentó varios documentos, entre ellos los 
títulos y constancias de grado, mismos que se encuentran en su expediente. 

El pronunciamiento agrega que ―poner en duda la calidad y el desempeño académico de 
la planta docente sin probarlo es una causal más para solicitar la revocación de la rectora 
Orozco‖. 

Sobre la cita que la ALDF hizo a la rectora, la asamblea reiteró que no permitirán una 
violación a la autonomía y añadió que ―el PAN, interesado desde hace años en la 
intervención en la UACM, ha encontrado en la doctora Orozco una aliada ideal para sus 
fines‖. Celebró que el Consejo Universitario haya fijado el 31 de mayo como fecha para 
discutir el procedimiento mediante el cual se analice la petición de revocación del 
mandato de la rectora. 

La presidenta de la Comisión de Gobierno de la ALDF, Alejandra Barrales, evitó 
pronunciarse sobre el caso y se limitó a reiterar el interés de los diputados por cuidar y 
apoyar el proyecto de la UACM. Sobre la exigencia de la remoción de Orozco, dijo que 
confía en que el Consejo Universitario actúe con responsabilidad. 
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Es una vía de protección básica a estudiantes indocumentados, afirman 

RECTORES DE 12 UNIVERSIDADES DE ILLINOIS APOYAN 
LA DREAM ACT 

NOTIMEX 

Chicago, 18 de mayo. Rectores de 12 universidades de Illinois firmaron una declaración 
conjunta para apoyar la Dream Act del estado, que consideran una vía de protección 
básica contra la amenaza y el miedo a la deportación de estudiantes. 

La ley, ya aprobada por el Senado local, espera la votación de la Cámara de 
Representantes estatal, y ahora tiene el apoyo de prestigiadas instituciones de enseñanza 
de la entidad. 

Las casas de estudio que la apoyan son la Universidad de Illinois, Northwestern, DePaul, 
Loyola, San Agustín, Roosevelt, National-Louis, North Park, San Xavier, Elmhurst, del 
Estado de Illinois y la Dominican. 

En la historia estadunidense hemos retenido las oportunidades educativas de las mujeres, 
de los afroamericanos, de judíos, pero las universidades abrimos nuestras puertas a las 
mujeres y dijimos no a la discriminación religiosa en la educación superior, señalaron. 

Añadieron que mediante la oferta de un acceso equitativo a las oportunidades de 
educación, hoy se puede superar el reto de nuevo. 

La declaración advierte que en el proceso de admisión, no se juzga a un estudiante por su 
estatus migratorio. En su lugar, buscamos el talento. Escudriñamos los promedios de 
calificaciones, leemos miles de ensayos, buscamos líderes y promotores de la comunidad. 

Muchos estudiantes indocumentados, prosigue, al igual que sus compañeros, son atletas 
estrellas y artistas prometedores, tienen honores y son representantes del gobierno 
estudiantil. 
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La única diferencia es que cuando estos estudiantes se gradúan, no tendrán manera de 
trabajar legalmente en el país al que llaman hogar: los Estados Unidos, debido a leyes de 
inmigración obsoletas, puntualizó. 

Señalan que cuando un segmento de nuestra comunidad se corta de las oportunidades 
educativas y profesionales, es también nuestro deber actuar. 

Reconocen que una reforma estatal no puede suplir a una federal, ―pero el estado puede 
y debe dar el primer paso hacia la aprobación de la reforma requerida. Apoyamos la 
Dream Act de Illinois que nos ayudará a dar ese primer paso a pequeña escala‖. 

La ley local puede mejorar el acceso a la universidad mediante la creación de un fondo de 
becas, juzgando a los estudiantes por sus méritos, no por sus documentos, indicaron. 

Asimismo, indicaron que se podrá propocionar a los estudiantes una identificación de 
conducir para asegurarse de que están registrados con el estado y mantienen los mismos 
derechos y responsabilidades que sus compañeros de estudios. 

Al respaldo de estos directivos se sumaron la Federación de Colegios y Universidades 
Independientes, que representa 59 por ciento de universidades privadas y universidades 
en Illinois, y el Consejo de Presidentes de la Comunidad de Illinois College. 

La versión estatal reducida de la Dream Act, que reintrodujo en el Senado federal el 
senador por Illinois, Richard Durbin, es apoyada también por varios legisladores 
republicanos. 
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LIBROS QUE RUEDAN HASTA LOS LECTORES 
Con un tráiler que se convierte en una gran sala, a pie, en bici o en autos y 

camiones, varias grupos difunden estrategias que buscan impulsar el gusto por la 
lectura 

Yanet Aguilar Sosa 
 
Aunque han realizado decenas de viajes y presentaciones por casi todos los municipios 

de Morelos, los talleristas y mediadores de la lectura que viajan con ―La Vagabunda‖, ese 

centro cultural rodante que recorre el estado, se gratifican con las miradas curiosas de los 

niños que se arremolinan para ver cómo ese tráiler de 12 metros de largo por 4 de ancho 

se desdobla con un crujir de fierros.  

 

Un niño indígena de un pueblo que colinda con el Estado de México, fue sorprendido al 

ver que con la acción de una palanca el tráiler se transformaba en una gran sala de 

lectura, con sillones, libros, música y juegos.  

 

Lejos de allí, en Coahuila y en Chiapas, los sorprendidos son jóvenes y adultos, quienes 

vuelven la mirada hacia el cristal del camión en el que viajan o en el auto particular que 

circula en el carril de al lado, breves textos poéticos y fragmentos de novelas, pintados 

con serigrafía, la misma técnica que sirve para escribir en el parabrisas ―Viva México 

ca…‖ o pintar al santo de su devoción.  

 

En México, donde los ciudadanos apenas leen 2.7 libros al año, según la Encuesta 

Nacional de Lectura, realizada en 2005, hay cientos de estrategias de lectura que ruedan 

en busca de lectores con la premisa de que ―Si la montaña no va a Mahoma, Mahoma va 

a la montaña‖.  
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Los libros llegan a los lectores en la corrida México-Puebla-México de los camiones de 

ADO o circulan de mano en mano en la línea 3 del Metro; también hay iniciativas más 

modestas, como la de la escuela primaria Gabino Barreda, en San Sebastián Abasolo, 

Oaxaca, donde el profesor Ignacio Morales y sus alumnos salen cada semana a recorrer 

el pueblo con una carretilla llena de libros, como parte de las actividades del Club del Ajito 

y sus amigos.  

 

Letras en movimiento  

 

Cuando en 2008 ―La Vagabunda‖ emprendió su recorrido por los caminos de Morelos no 

pensaba pasar en ser más que una sala de lectura ambulante; pero poco a poco se 

convirtió en un centro cultural, pues aunque el eje central es la lectura, en ese tráiler, 

durante tres días en cada comunidad ofrecen talleres de literatura, ciencia, libros y 

espectáculos de música, cuentacuentos y cine.  

 

Lidsay Mejia, coordinadora de ―La Vagabunda‖, dice que esa biblioteca, que parece un 

robot gigantesco cuando se está abriendo, hace viajes por lo menos tres veces al mes, de 

viernes a domingo, todo el fin de semana en una comunidad, con la sala de lectura abierta 

a las 8 horas.  

 

―Nuestra filosofía es que la lectura es divertida. Hemos recorrido casi todo el estado, 

llegamos a donde hay altos índices de violencia, de inseguridad y a poblaciones 

indígenas; ‗La Vagabunda‘ ha entrado a donde ni el gobernador entraba‖, dice.  

 

A cada municipio morelense llegan con los mil 350 libros que tienen en su acervo 

ambulante; en 2010 se atendieron a 27 mil 550 personas de 23 municipios: de niños de 

tres años hasta gente de la tercera edad.  
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Promover el gusto por la lectura es cuestión de ingenio. En Coahuila, Salvador García de 

la Fuente, junto con varios voluntarios, promueve la lectura desde 2008. Parados en 

cruceros, ofrecen a automovilistas poner en los cristal del auto una serigrafía con textos 

literarios.  

 

La respuesta a esa campaña denominada ―Lecturas en movimiento‖ ha sido muy buena, 

la gente detiene su auto y mira como pintan su cristal con versos de Julio Cortazar, Jaime 

Sabines o Edgar Allan Poe; son letras que ruedan y se dejan leer por todos los que 

quieren. Quienes no aceptan reciben un volante con una reseña del texto que se 

comparte.  

 

―La gente en los cruceros no espera recibir un texto, pero funciona muy bien; no sólo se 

puede leer en los cristales de los coches sino también en el momento en que la gente 

espera cruzar‖, señala Salvador García.  

 

Esa propuesta ya está en las ciudades de Torreón, Acuña y Piedras Negras, y ha sido 

llevada a Chihuahua, pero es en Chiapas donde ha tenido mejor acogida. Xiuyen Falconi 

Robles, directora de la Red de Bibliotecas Públicas, ha replicado los mensajes 

serigrafiados y ha hecho separadores con textos más largos, que pegan en paradas de 

autobuses y oficinas de gobierno.  

 

―La serigrafía funciona porque el conductor que viene detrás puede leer el texto en el 

cristal del de adelante. Hacemos campañas cada mes y ofrecemos cuatro pantallas 

distintas para la serigrafía, cada mes cambiamos las frases y la gente escoge cuál quiere. 

A quienes caminan les damos un separador de libros que incluye también un fragmento‖, 

dice.  
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Leer de boleto  

 

El Metro de la ciudad de México es uno de los primeros transportes usados para 

promover el gusto por la lectura. El programa ―Para leer de boleto en el Metro‖ arrancó en 

2004 y lleva 10 antologías que el usuarios puede tomar y devolver.  

 

Esa campaña, que nació a iniciativa de Paloma Saiz, como parte de las actividades de 

fomento a la Lectura de la Secretaría de Cultura de la ciudad, funciona con problemas, 

pues son pocas las antologías que se pueden encontrar, aunque fueron publicados 250 

mil ejemplares.  

 

Siete años después de arrancar esa estrategia, Saiz emprende junto con varios escritores 

de la Brigada Cultural para leer en libertad, la campaña ―Lee mientras viajas‖ en la 

Terminal Tapo con la línea de autobuses ADO GL, específicamente en la corrida México- 

Puebla-México.  

 

―Decidimos que los autobuses eran el mejor lugar porque la gente tiene que pasar un 

tiempo que se puede aprovechar leyendo. ADO se acercó a nosotros y lanzamos el 

programa la semana pasada con una primera antología y en dos meses sale la segunda. 

Luego vamos a evaluar con qué otras corridas seguir‖, dice Saiz.  

 

Esa primera antología tiene textos de Elena Poniatowska, Mónica Lavín, José Agustín, 

Paco Ignacio Taibo II, Efraín Huerta, Guadalupe Loaeza, con cuentos, crónica y poesía 

breves para el usuario durante el viaje.  
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Libros que van a las personas  

 

Varias de esas estrategias son parte del Programa Nacional de Salas de Lectura. Socorro 

Venegas, a cargo del programa, cita otros ejemplos: ―En Colima donas libros casa por 

casa y pegan calcomanías con frases que invitan a leer; lo mismo en Tabasco, donde 

mediadores van a los hogares a prestar libros‖. También hay trueques literarios en plazas 

públicas en Tamaulipas; librobicis que en Tijuana prestan libros a la gente que espera 

pasar la garita de San Ysidro; en Campeche hay ―Bolsas viajeras‖ en centros de 

readaptación social. 

 

 
ASOMBRO. LOS NIÑOS SE ARREMOLINAN PARA VER CÓMO EL TRÁILER DE 12 METROS DE LARGO POR 4 

DE ANCHO SE DESDOBLA PARA CONVERTIRSE EN UNA SALA DE LECTURA 
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CENA DE GALA A FAVOR DE LA EDUCACIÓN 
El Centro Fox recibió a grandes personalidades de México e Italia 

 
Xóchitl ÁlvarezCorresponsal 
 
SAN CRISTÓBAL.— En una noche tan cálida como romántica, la cantante de ópera pop 

Filippa Giordano deleitó en concierto a cerca de mil espectadores durante los festejos del 

2º Festival Internacional Cultural: Italia, un romance con la vida, a beneficio de los 

programas culturales y educativos del Centro Fox.  

 

Empresarios, políticos, líderes sociales e integrantes de la comunidad italiana de 

Guanajuato acudieron a la cena-concierto, en la que el expresidente Vicente Fox y su 

esposa Martha Sahagún fungieron como anfitriones.  

 

Vicente Fox y el embajador de Italia en México, Roberto Spinelli, dieron la bienvenida a 

los asistentes. En su discurso, el embajador dio tres razones para la elección de Italia 

como país tema del 2º Festival Internacional Cultural: la celebración del 150 aniversario 

de la unificación de Italia, las actividades de liderazgo del Centro y la presencia de una 

próspera comunidad italiana en León, entre la que destacan empresarios del sector del 

calzado y los representantes de la firma llantera Pirelli.  

 

Vicente Fox se refirió al Centro como ―un lugar de liderazgo, de debate, de ideas, de 

pensamiento y de compromiso con México y con Latinoamérica‖ y añadió, ―este año 

acudirán aquí 150 mil personas, a quienes facilitaremos que descubran sus cualidades de 

liderazgo, esa fuerza interior, ese poder que tenemos cada persona para lograr grandes 

cosas, cosas heroicas, esa es la tarea‖.  
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―Esta es su casa, la casa del pensamiento y del liderazgo y también de la promoción de la 

cultura, los bienes del espíritu‖, concluyó el ex mandatario.  

 

Durante la cena de gala, la Bottega Artigiana Tifernale -la Bodega Artesanal de Tifernale- 

famosa por sus réplicas fidedignas de obras de arte renacentista, donó al Centro Fox la 

réplica del famoso fresco de Miguel Ángel: La creación de Adán, que está en la Capilla 

Sixtina del Vaticano.  

 

Durante el concierto, Filippa Giordano desplegó su talento con temas de ópera y música 

mexicana, incluyendo algunos boleros.  

 

Poco después de iniciada su participación la intérprete dijo ―el Ave María es un tema que 

yo no puedo dejar de cantar, no importa qué tipo de escenario, qué ciudad o qué país, 

sobre todo al inicio de mi concierto; es importante para mí, para pedirle a Dios por 

nosotros y en esta noche por nuestras vidas, nuestro futuro, por nuestros países, tanto 

Italia como México y también para pedírselo a la Virgen de Guadalupe‖.  

 

En el escenario a cielo abierto, decorado con detalles venecianos, la cantante resaltó la 

gran labor del Centro Fox en las áreas académica, cultural y de biblioteca, para 

promocionar el liderazgo, ―es algo precioso, porque en cada uno de nosotros hay un líder, 

lo sabemos‖. Filippa inspiró a los asistentes con su voz y con la interpretación de temas 

románticos con los que la bella cantante italiana provocó suspiros en más de uno de los 

asistentes.  
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Al evento acudieron importantes personalidades como el licenciado Juan Francisco Ealy 

Ortiz, su esposa Perla Díaz de Ealy; el empresario Gabriel Alarcón y su esposa María 

Teresa de Alarcón, Gabriel Alatriste, Luis Díaz, Dora de Díaz, Alfredo y Arely Freyssinier y 

la esposa del embajador de Italia, Rosella Spinelli.  

 

También Juan Carlos Muñoz Márquez, Manuel y Jorge Bribiesca Sahagún, Federico Sada 

y Liliana Melo de Sada, el secretario de Salud José Angel Córdova Villalobos con su 

esposa Gabriela Gallardo y Raúl Zerón; Ernesto Marín, Paulina y Ana Cristina Fox, los 

senadores Santiago Creel y Ramón Muñoz, Roberto Hernández, Héctor González -tercer 

lugar del programa Iniciativa México-, Nelson Vargas, Juan Hernández, el diputado Javier 

Usabiaga, Mercedes Fox Quesada y su esposo Arturo Torres del Valle, entre otros.  

 

La exquisita cena creada por el chef Walter D‘Amico consistió en una fresca ensalada de 

endivias, fresas caramelizadas y queso gorgonzola, riso alla mortadella, langosta a la 

plancha acompañada de salsa D´Amico al perfume de jalapeño, crepa de chocolate 

relleno de requesón y frutas cristalizadas y sorpresa de berenjena. Los recursos que se 

generen en el Festival serán utilizados para becas educativas y culturales a favor de 

jóvenes y niños de nuestro país. 

 
ROBERTO SPINELLI Y VICENTE FOX 
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El titular del Conapred destaca que el problema de la homofobia no es asunto de 
una sola institución 

ENSEÑAN A LOS BURÓCRATAS CÓMO DEBEN TRATAR A 
GAYS 

Censida reparte a servidores públicos federales el “Breve glosario sobre diversidad 
sexual”, para que conozcan, entiendan y empleen términos adecuados para atender 

a la comunidad LGBTTTI 

 
 
A los servidores públicos federales se les ha empezado a repartir un ―Breve glosario sobre 
diversidad sexual‖, elaborado por Censida, en el que se recomienda usar un lenguaje no 
discriminatorio con la comunidad lésbico, gay, bisexual, transexual, travesti, transgénero e 
intersexual (LGBTTTI) y da indicaciones de cómo se les debe tratar. 

El documento aclara que es para que los servidores públicos conozcan, entiendan y 
empleen términos adecuados, basados en definiciones de organismos internacionales y 
que han sido revisadas por expertos del gobierno federal en temas como salud sexual, 
sexualidad humana, salud pública y derechos humanos. 
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Preguntas frecuentes 

En la primera parte del glosario se responde a preguntas frecuentes de servidores 
públicos sobre la diversidad sexual, entre éstas: 

—¿Un servidor público puede discriminar a alguna persona por ser o parecer homosexual 
o por tener un estilo de vida diferente? 

―No. Una persona gay, lesbiana, transexual, transgénero, travesti o intersexual tiene los 
mismos derechos que todos. El servidor público tiene expresamente prohibido discriminar 
en varios ordenamientos del marco jurídico nacional; el castigo… puede ser administrativo 
o penal.‖ 

—¿Se puede preguntar a una persona si es gay o lesbiana? 

―No se recomienda que un servidor público pregunte a una persona acerca de su 
orientación o preferencia sexual, a menos que sea estrictamente necesario, como en lo 
concerniente a problemas de salud, aunque se sugiere tocar el tema con un trato amable 
y profesional…‖ 

—Si un servidor público no sabe como llamar o referirse a una persona si es transexual, 
transgénero o travesti, ¿qué procede hacer? 

―Lo mejor es que se presente el servidor público y después pregunte a la persona su 
nombre. Si el nombre es ambiguo, entonces corresponde preguntar a la persona si desea 
que se le trate como hombre o mujer.‖ 

El folleto también define qué es un travesti, homosexual, transexual, bisexual, intersexual 
y transgénero, además de que da una explicación sobre la diferencia entre éstos. 
También da a conocer conceptos, como homofobia: ―miedo irracional a la homosexualidad 
o a las personas con orientación o preferencia homosexual o que parecen serlo, que se 
expresa en rechazo, discriminación, ridiculización y otras formas de violencia‖. 
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Asimismo, se enlistan derechos sexuales según lo determina la Asociación Mundial de la 
Salud. 

Seguridad social 

Ricardo Bucio, presidente del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación, anunció 
que esta semana enviará a IMSS e ISSSTE una propuesta para que incorpore a sus 
servicios a los matrimonios de parejas del mismo sexo. 

Sobre el tema, en el IMSS e ISSSTE aún no hay avances porque no han modificado sus 
políticas, ―lo que han estado haciendo es incorporar a las personas que ganan los 
amparos‖, explicó Bucio. 

También destacó que el problema de la discriminación y la homofobia no es asunto de 
una sola institución, sino que está interrelacionada con otras áreas. 

La discriminación y la homofobia tienen mucho que ver con el nivel educativo y el nivel 
socioeconómico; en el norte del país hay un nivel mayor y menos pobreza que en el sur, 
―entonces hay menos gente que es víctima de la propia discriminación‖, concluyó. 

Reorientar esfuerzos contra el sida en AL 

Es el momento para que América Latina y el Caribe redoblen y reorienten esfuerzos para 
cumplir con los compromisos adoptados en materia de VIH/sida, afirmó el secretario de 
Salud, José Ángel Córdova Villalobos, al proponer la elaboración un documento único que 
contenga acciones específicas para avanzar en el cumplimiento de los Objetivos del 
Milenio. 

Existen temas clave en los que se debe trabajar, dijo, como la definición de las 
poblaciones en mayor riesgo y las más vulnerables, sobre quiénes enfocar acciones, 
adecuada vigilancia epidemiológica, contar con un marco homogéneo, mantener y 
consolidar una estructura operativa de respuesta multisectorial que incluyan a sectores 
como educación, trabajo y Poder Legislativo, entre otros. 
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También es necesario incrementar el gasto público en la materia, a fin de asegurar que 
todos los países tengan respuestas autosustentables cada vez menos dependientes de 
contribuciones multilaterales y prevenir con educación, sobre todo para adolescentes y 
jóvenes, además de eliminar cualquier forma de discriminación. 

Por separado, el titular de la Ssa señaló que México en este año alcanzará la cobertura 
universal en la vacunación contra la hepatitis B, con lo que se previenen infecciones 
crónicas por este virus que progresan a cirrosis y cáncer de hígado. 

En un mensaje grabado que se transmitió durante la inauguración del evento 
conmemorativo del Día de la Salud Hepática, indicó que es necesario fomentar la cultura 
sobre el tema a través de programas preventivos. 

 
México / Eugenia Jiménez 
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EL POSGRADO DE LA UNAM, EL MÁS IMPORTANTE DE 
HISPANOAMÉRICA 

 

 
Estadísticamente, los estudiantes de posgrado son lo mejor que tiene la juventud 
mexicana y las instituciones de educación superior dentro de su población, señaló José 
Narro Robles, rector de la UNAM. 
 
Durante la inauguración del Primer Congreso de Alumnos de Posgrado de la máxima 
casa de estudios, manifestó que lo son cuando se piensa que de cada 100 alumnos que 
ingresan a primaria, 15 egresarán de la licenciatura y muy pocos estudiarán un posgrado. 
 
Pero, cuando se tienen los recursos humanos y económicos, añadió, es posible combinar 
calidad y cantidad, la UNAM es un ejemplo: en 2000 tenía alrededor de 16 mil 500 
estudiantes de posgrado, el año pasado la cifra ascendió a 25 mil 167, ―el equivalente al 
tamaño de una universidad promedio. 
 
―Los alumnos de posgrado deben de tener una gran conciencia, sólo por el hecho de estar 
inscritos en él, de que son triunfadores. Son en la parte académica lo que los Pumas en el 
futbol: triunfadores‖. 
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Para el rector, en la máxima casa de estudios el posgrado es una de sus características y 
muestras de orgullo, se origina históricamente en el país y ha acompañado el desarrollo 
de la universidad, es una muestra clara de la calidad académica. 
 
No obstante, acotó que la institución tiene que avanzar mejor en el tema de la eficiencia 
terminal: los indicadores refieren que en el año 2000 se graduaron 988 maestros y 443 
doctores, en 2010 la cifra fue de 2 mil 681 y 638 respectivamente. ―Ha habido un 
crecimiento que nos dice que vamos por buen camino‖. 
 
Pero el tema no sólo es cuantitativo, puntualizó Narro Robles durante el acto realizado en 
el auditorio Raoul Fournier de la Facultad de Medicina, puesto que el posgrado en la 
UNAM representa la facultad de reunir a instituciones en un compromiso por la formación 
con la calidad. 
 
La calidad debe de ser fundamental, además no se debe perder de vista el compromiso 
con la sociedad, ―si no cumplimos con ello no puede haber calidad en la formación de 
nuestros estudiantes. 
 
―Invito a estudiantes y profesores comencemos un espacio de tradición para dar a 
conocer lo que hacemos, pero también para generar un espacio para discutir y en el 
futuro plantear salidas a problemas nacionales‖, dijo. 
 
1400 REGISTROS. Por su parte, Héctor Hiram Hernández Bringas, coordinador de 
Estudios de Posgrado, dijo que a escala internacional, este nivel de estudios en la 
universidad es el más importante de Hispanoamérica, no sólo por sus más de 25 mil 
matriculados. ―No sólo por su gran tradición, sino también por su planta académica sin 
paralelo –conformada por más de cinco mil tutores de alto nivel–, la enorme diversidad de 
campos de conocimientos que se cultivan, y la infraestructura‖. 
 
Añadió que la idea fundamental que alentó la realización de este encuentro fue mostrar a 
la comunidad universitaria y a la sociedad mexicana que el trabajo que desarrollan los 
alumnos de posgrado va más allá de cifras y estadísticas. 
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Durante este congreso, se presentarán mil 400 ponencias en todas las facultades de 
Ciudad Universitaria, en las de Estudios Superiores, y en las escuelas nacionales de 
Trabajo Social y Artes Plásticas, indicó. ―Ello obedece a que el modelo de organización 
del posgrado constituye una verdadera ‗federación académica‘‖. 
 
En la jornada también se inauguró Expo-Posgrado, exhibición de carteles con una 
muestra de algunas de las sinopsis de las ponencias; la oferta de los 40 programas de 
posgrado, de especializaciones, así como una exposición y venta de revistas científicas 
de la UNAM. 
 
Inaugurada por el rector en el corredor educativo Filosofía-Derecho, a un costado de Las 
Islas, se integra por 54 estantes de las coordinaciones de la Investigación Científica, de 
Humanidades y del Museo Universitario Arte Contemporáneo, entre otros. 
 
El congreso se celebrará hasta este viernes. Los trabajos se agruparon en 349 mesas: 38 
provienen de las ciencias físico matemáticas y de las ingenierías; 148 de las ciencias 
biológicas, químicas y de la salud; 99 son de las ciencias sociales y 64 de las 
humanidades y de las artes. 
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LIBERTAD DE PROFESORES 

Los profesores Máximo Mojica Delgado y Alberto Patísthan Gómez deben estar con sus 

alumnos, en el salón de clases, y no en las cárceles del gobierno. 

 
Los abajo firmantes exigimos la inmediata libertad de los compañeros maestros Alberto 
Patísthan Gómez, preso en el estado de Chiapas, integrante de la agrupación defensora 
de los derechos humanos La Voz del Pueblo, y de Máximo Mojica Delgado, recluido en el 
penal de Tecpan de Galeana. 
 
Ambos son profesores de educación básica y se les mantiene en la cárcel debido a la 
actitud represora de los tres niveles de gobierno, que han decidido conservarlos en prisión 
por su militancia política en la otra campaña. 
 
Enrique Ávila Carrillo, Sergio Rodríguez Lazcano, Paulina Fernández, Hugo Aboites, 
Carlos Antonio Aguirre Rojas y 610 firmas más. Firmas internacionales: Irina Peña 
Tortajada, Risu Rojo, Jordina Anguera y Begoña Arretxe Irigoien: España. Chavitos de la 
otra: Argentina. Agencia Prensa India: India. Julie Webb Pullman: New Zealand. Scott 
Campbell: Estados Unidos. Carlos Rivera: Puerto Rico. Caracol solidario, Adherentes de 
la Unión Sindical, Grupo Les trois passants y Comité de solidaridad con los indígenas de 
las Américas: Francia. Responsable de la publicación: Colectivo de Maestros de la Otra. 
Twitter @maestrosdlaotra 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://twitter.com/#!/@maestrosdlaotra
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SOBRE LA UACM 

Solicito la publicación de la presente dirigida al Consejo Universitario de la Universidad 
Autónoma de la Ciudad de México, presente: 

En una reciente presentación de la rectora Esther Orozco, ante el Consejo Universitario 
de la UACM, se habla de una lista de 37 profesores que imparten clases en dicha 
institución y que, según sus datos, no cuentan con el título de licenciatura, requisito 
mínimo para impartir clases en cualquier institución de nivel superior. 

No conozco de fuente directa dicho informe, pero cuando menos dos datos no 
concuerdan con la realidad. El primero es que mi nombre fue incluido en este informe. Por 
lo que debo aclarar que soy licenciada en Filosofía por la UNAM, soy pasante de la 
Maestría en Filosofía en la misma institución, donde además soy profesora de asignatura. 
Mi relación con la UACM se debe a que a finales del 2009, por un periodo de tres meses, 
fui contratada como profesor interino, como debe constar en sus expedientes, desde 
entonces no tengo ninguna relación laboral con la misma. El segundo dato es que entre la 
lista reconozco el nombre del doctor en filosofía Juan Manuel Contreras Colín, a quien 
tengo el gusto de conocer desde el periodo en el que fuimos Consejeros Universitarios de 
la FFL de la UNAM. Así que la información vertida es falsa. 

Me parece que en la discusión abierta en esta institución se está desviando la atención de 
lo verdaderamente importante, mediante recursos difamatorios. Desde mi condición de 
profesora universitaria, creo que todos los profesores de educación superior de las 
instituciones públicas deberíamos gozar de los salarios que la UACM ofrece y que 
dignifican nuestro trabajo. Se trata de ganar derechos para todos y no de perderlos. Por 
supuesto me parece una necesidad que se discutan los modelos de educación y los 
parámetros de trabajo de los distintos proyectos educativos de las instituciones públicas, 
pero en la perspectiva de un debate que contribuya a la formación de un modelo 
educativo crítico dirigido a los sectores más desprotegidos de nuestro país. 

Agradezco la atención, Diana Fuentes 
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HISTORIAS DE REPORTERO / CARLOS LORET DE MOLA 

LAS TRES FOTOS 
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LECTORES 
Deplora rezago en educación técnica 

En un principio el Instituto Politécnico Nacional tuvo en sus manos la educación de los 
adolescentes mexicanos, al operar las escuelas secundarias técnicas (prevocacionales), 
tarea que se tradujo en una abundante formación de técnicos especializados. 

En aquellos tiempos la prioridad era apoyar un movimiento para la educación técnica del 
país, gracias a esto dichas escuelas secundarias vocacionales se integraron a las 
funciones del IPN. 

Hoy, a más de 40 años de distancia de haberse decretado que el IPN se desentendiera 
de las funciones de las secundarias, podemos ver que la Secretaría de Educación Pública 
no se ha preocupado por la enseñanza técnica en el país, por lo que el rezago en esa 
materia es evidente. 
 
José A. Hernández, Gustavo A. Madero 
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RAFAEL ÁLVAREZ CORDERO / EL FINAL SE ACERCA YA… 
 

 

Mi estimado Felipe: Tú y yo estamos decepcionados, yo, porque se acerca el final de tu 
sexenio y siento que han sido seis años con más de lo mismo. Tú, porque aunque no lo 
reconozcas te das cuenta —porque inteligencia no te falta— de las luces y las sombras de 
tu Presidencia. 

Trato de entender lo que ocurrió y pienso que de chico ibas mucho al cine Morelos, aquel 
fundado por don Enrique Ramírez en Morelia, y viste películas de policías y ladrones, de 
vaqueros e indios, y desde entonces pensaste que los buenos siempre ganan y que al 
final de la película el ―muchacho chicho‖ vence al temible bandolero y se queda con el 
amor de la joven inocente. Y 40 años después te das cuenta de que eso no es cierto y 
que la diferencia entre buenos y malos no es tan clara como pensabas. 

Cuando emprendiste tu lucha —llámala como quieras, guerra, batalla, combate—, 
pensaste en derrotar a los malos: ladrones, secuestradores, asesinos, narcotraficantes, 
con la ayuda incondicional de los buenos: policías, comandantes, alcaldes, gobernadores, 
y no fue así. Hoy te das cuenta de que eso que se llama informática, base de cualquier 
estrategia de combate, falló desde el principio y que coludidos con los ―malos‖ están  
muchos que creías que eran de los ―buenos‖. 

Pero, además, a cuatro años de distancia, ¿qué ha ocurrido?, ¿disminuyó el número de 
―malos‖? No. ¿Disminuyó el número de delitos? No. ¿Disminuyó el consumo de droga? 
No, ni mucho menos, nada más pregunta cuántos carrujos de mota se consumieron en los 
conciertos de tu amigo Bono en el  Azteca, tantos que aún sigue oliendo. ¿Mejoró la 
seguridad de los mexicanos? No. Decididamente las cosas no son como para el 
optimismo. Y por meses y años has mantenido tu estrategia sin cambiar. Has ignorado las 
leyes del mercado que dicen que mientras haya clientes habrá mercancía. No has querido 
despenalizar la droga.  
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Das argumentos tan falaces como erróneos para no hacerlo y, en vez de actuar aquí, vas 
a Estados Unidos a reclamarles que allá se drogan mucho. En lugar de mejorar la 
educación, sigues atado ciegamente a la maestra Gordillo, como si ella te supiera algo 
secreto e inconfesable. En lugar de profesionalizar a los policías los regañas y les ―lees la 
cartilla‖. Pero, sobre todo —y eso es lo más triste—, en vez de reflexionar y cambiar el 
rumbo, hablas en cada ocasión más fuerte, gritas, y en tus discursos recientes mezclas 
cifras equivocadas con chascarrillos deplorables sobre ―el último tercio de los toros‖ o ―la 
gresca al final del partido de futbol‖. Y de tu referencia y comparación con Winston 
Churchill, mejor no digo nada. No hay duda, Felipe, tú y yo estamos decepcionados. 

El final se acerca ya, Felipe, y siento que tu desilusión por lo que no se logró te hace 
relanzar iniciativas irrealizables como la nueva reforma de Pemex, la reforma fiscal, la 
reforma laboral. Los mexicanos sabemos que este año y medio que queda está perdido 
porque tanto tú como todos los políticos tienen sus ojos —unos con optimismo, otros con 
desesperación— en las próximas elecciones, y tus propuestas caerán en el vacío. 

Y al cuarto para las doce quieres recibir a los representantes líderes de la sociedad dolida 
que ha expresado por enésima vez sus demandas. ¿Vas a convocar a una reunión más 
por la Seguridad? ¿Vas a reconocer que te equivocaste y que la estrategia va a cambiar? 
¿Vas a recibirlos sólo para que se tomen la foto? 

El final se acerca ya, estimado Felipe, y tú y yo estamos decepcionados. 

        *Médico y escritor 
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LIBRE, LA MAESTRA MAGDALENA GARCÍA SOTO 
 

Hay muy pocas cosas que de verdad nos pueden indignar y preocupar tanto, como la 
violación de un niño. Este caso surgió en 2006. Supimos de la confesión de este pequeño, 
entonces de cuatro años, primero a la madre y después a las autoridades. Un caso por el 
que la maestra Magdalena García Soto pasó los últimos cuatro años en la cárcel de 
Ixcotel, Oaxaca, acusada de complicidad. Ayer en la madrugada quedó en libertad, luego 
de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el más alto tribunal del país, revisó el 
expediente y por mayoría: ocho de los 11 ministros que votaron  encontraron  
inconsistencias en el expediente y no hubo pruebas para sustentar la acusación, por lo 
que ordenaron la inmediata liberación de la maestra. 

Este caso ha sido muy polémico desde su origen. Porque es al niño a quien todos 
queremos proteger, sobre todo, en un caso tan grave como el de la violación. Y lo hemos 
dicho una y otra vez, tan grave es que haya culpables libres, como inocentes presos. Yo 
me acerqué a este caso para dar voz a una persona que no la tenía. Fui en marzo hasta 
la celda de la maestra acusada  para recoger el testimonio de viva voz, en primera 
persona, en una larga conversación donde ella siempre se dijo inocente. Y tan hubo 
irregularidades en el proceso que el amparo que presentó su defensa llegó hasta la última 
instancia, hasta el máximo tribunal. Y fue, reitero, un voto mayoritario el que resolvió. Yo 
siempre he dicho que a nosotros no nos toca hacer juicios, ni interpretar la ley, porque 
justamente para eso están las autoridades: investigar y atender los casos que se 
presenten. Lo que también creo es que por ningún motivo se debe desdibujar la 
credibilidad de las instituciones y menos de la Suprema Corte, que es el máximo tribunal 
de nuestro país. Que a nosotros sólo nos toca presentar la historia. Sí, la declaración del 
niño es importantísima, pero tiene que estar fundamentada con pruebas, lo que en este 
caso no ocurrió. 
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El hecho es que, repito, hay serias inconsistencias, esas sí, dichas, señaladas y 
demostradas por la Corte. Y su resolución es contundente. Porque la maestra fue 
absuelta en forma definitiva. En esta historia hay dos afectados. Al Estado le corresponde 
hacer justicia, como lo hizo con la maestra en una absolución definitiva, pero también en 
la persona del niño, para garantizar su integridad, física, mental, emocional, que ha 
pasado por un proceso largo,  penoso y doloroso. 

Insisto, a nosotros sólo nos toca informar, pero en asuntos legales para eso está la 
autoridad y ya resolvió. La Corte ya decidió. En mis espacios informativos hemos 
conocido las dos partes. Grave, sí, es denostar a la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación. Porque creemos que en la medida en que se haga justicia se estará formando a 
mejores ciudadanos, para vivir dentro de la legalidad. Hoy cierro mi columna tal como he 
firmado aquí en otra ocasión. Esto queda por escrito para que, cuando la historia juzgue, 
sepa que, a nosotros... sólo nos ha tocado contar la historia. 
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PREPAS DE EXCELENCIA (1) 
 

A 11 años de distancia, el IEMS enfrenta una crisis laboral, académica e 
institucional 

 

En el año 2000 se creó el Instituto de Educación Media Superior (IEMS) del DF, que a la 
fecha administra 18 preparatorias donde estudian alrededor de 25 mil jóvenes, en su 
mayoría de escasos recursos económicos. A 11 años de distancia, el IEMS enfrenta una 
crisis laboral, académica e institucional. 

En el ámbito laboral, cerca de 50% de sus docentes demandó legalmente el 
reconocimiento de sus derechos laborales y para que les liquidaran su sueldo y algunas 
prestaciones. Ganaron el juicio en tribunales y, como aun así no les han pagado, la Junta 
de Conciliación ordenó el embargo de una de las cuentas bancarias del Instituto. 

En el ámbito institucional, igual que la UACM, el porcentaje de egresados es muy bajo: de 
25 mil jóvenes inscritos, apenas logran egresar mil 775 al año, que equivale al 24%; el 
76% restante deserta o se rezaga. Como punto de comparación, en el sistema de 
preparatorias de la UNAM el porcentaje de eficiencia terminal es de 66% contra el 34% 
que fracasa. Pero lo más preocupante es que en los últimos seis años, sólo seis lograron 
graduarse de los tres mil 725 jóvenes que ingresaron a la UACM tras concluir sus 
estudios en el IEMS. 

Para reducir la deserción escolar, el gobierno local instituyó el programa ―Prepa Sí‖ que 
consiste esencialmente en el otorgamiento de una beca por un monto mensual de 500 a 
700 pesos, dependiendo las calificaciones.  
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Con este programa se calcula que cuando termine la actual administración unos 120 mil 
jóvenes ya no dejarán la escuela para ir a buscar trabajo y podrán concluir sus estudios. 
En relación con los recursos que se canalizan al sistema de preparatorias, un alumno nos 
cuesta a los contribuyentes 25 mil 700 pesos al año, mientras que en la preparatoria de la 
UNAM 35 mil 350 pesos. Pero si se añade el monto de la beca, el costo se incrementa a 
34 mil 300. 

En el ámbito académico el problema es el bajo desempeño que tienen los estudiantes y la 
baja calidad de la enseñanza que reciben. Si bien es loable dar a los jóvenes un lugar en 
la preparatoria y, además, tratar de retenerlos mediante una beca, estas acciones 
constituyen la mitad de la tarea. No basta con ―entretener‖ a la juventud en la escuela y 
además venderles la idea de que elevaron su grado de escolaridad, pues la realidad 
muestra que entre 60% y 70% de los estudiantes tiene importantes rezagos en 
matemáticas, español, historia y otras materias. Cabe aclarar que estos rezagos no son 
privativos de las preparatorias del DF sino en general de todo el sistema de educación 
pública. 

Pero en el caso particular de los estudiantes de las preparatorias del DF, la mayoría ni 
siquiera sabe aritmética. Por ejemplo, tienen problemas con quebrados y con las 
divisiones; no comprenden lo que leen ni tienen la capacidad de resolver problemas que 
requieren lógica y matemáticas simples. Además, la mayor parte tampoco tiene hábitos de 
estudio, de orden y de disciplina. 

Por tanto, si los profesores se ponen estrictos, tendrían que reprobar a casi todos, 
obligándolos a retomar conocimientos que debieron adquirirse en secundaria para 
nivelarlos. Si fuera poco, el sistema de preparatorias del DF no es evaluado por ningún 
ente externo, como sí ocurre con los otros sistemas (UNAM, Politécnico, incorporados, 
etcétera). La administración capitalina ha rechazado integrar a sus estudiantes a la 
Prueba ENLACE de la SEP y a la Prueba PISA de la OCDE. 

*Doctor en derecho 
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